

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

Franqueo concertado

Sub Delegación de Prensa y Propaganda del Estado (Gobierno Civil)

PALMA

Franqueo concertado

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Balears)

CUARENTA AÑOS ATRÁS

20 Mayo de 1905

Aunque no con la animación de otros años, en feriantes ni en público venido de fuera, las pasadas Fiestas y Fiestas de Ntra. Sra. de la Victoria han sido hogarino muy lucidas, habiéndose cumplido fielmente el selecto programa anunciado en todas sus partes. Fueron números notables y sumamente interesantes, entre los que lo formaban, además de los actos religiosos del domingo y la Misa de campaña el lunes, el Certamen musical que se efectuó el domingo por la tarde en la plaza de la Constitución, ante ingente multitud de personas que la llenaban por completo, estando situado el Jurado en el balcón de la casa de D. Julián Fontera; la Exposición de labores y trabajos escolares en el Colegio de las M.M. Escolapias, que fué muy visitada y mereció los mayores elogios, y el acto serio e imponente de descubrir la lápida que da a la plaza de Arrabal el nombre de Antonio Maura, en el que pronunciaron entusiastas discursos en loor de político ilustre y honrado y del hombre probo y de sentimientos cristianos los Sres. D. Jerónimo Estades, D. Juan Joy, Alcalde, y Rdo. D. Sebastián Maimó, Párroco-Arcipreste, y solidóronse al final unas seiscientas paomas, lo cual produjo bonito y sorprendente efecto.

En el concurso de bandas de música obtuvieron los premios «La Harmonia», de Alaró, y de la Primera Sección, de 400 ptas., y el de la Segunda, de 200 ptas., la «Unión Sollerense», habiendo tocado admirablemente las tres concursantes las respectivas piezas de elección y la obusada; así es que fué felicitada por el Jurado, por su brillante actuación, «La Alicantina», de San Serra, a la que expresó mediante oficio que era merecedora de otro primer premio, pero que le impedía otorgársele el cumplimiento de las condiciones de Certamen, previamente anunciadas.

Sin embargo de celebrarse en la plaza de la Constitución y paseo del Príncipe los anunciados festejos, asistió numerosa concurrencia al teatro de la «Defensora Sollerense» el domingo por la noche, en el que se representó, según ya dijimos, el drama de D. José Echegaray De mala raza y la comedia En perpetua agonía. Mañana pondrá en escena la compañía que dirige el Sr. Manera el drama El Místico, de Santiago Rusiñol, y como final de fiesta El chiquillo, de los hermanos Quintero.

Mañana, domingo, a las nueve, hará su entrada en Fornalutx el Rdo. D. Miguel Morey y Fuxá, natural de Santa Margarita, recién nombrado por el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Vicario de la iglesia del vecino pueblo.

27 Mayo de 1905

El domingo último fueron a Buñola, en visita de propaganda, los Sres. don Jerónimo Estades, D. Juan Joy, D. Ramón Casanovas, D. Miguel Comom, don Juan Deyá, D. Antonio Castañer, don Lorenzo Roses y D. José Morell, que forman parte de la Sub Comisión local del Ferrocarril Sóller-Palma, al objeto de sumar adeptos a la grandiosa obra en proyecto. Fueron recibidos amablemente y en reunión magna en la Casa Consistorial, que presidió el Rdo. Cura Párroco, nuestro paisano D. Francisco Rullán, explicó al Sr. Estades el proyecto y usaron después de la palabra el señor Rector y varios otros de los presentes, apoyando la argumentación de aquél y ampliándola en el sentido de lo muy conveniente que ha de ser para ese pueblo la realización, tanto en lo económico como por la mayor suma de comodidades que con ella el vecindario habría de obtener. Terminada la reunión fueron observados con un espandido refresco los mencionados señores y selecto público asistente, en el que se brindó entusiastamente por la unión moral y comercial

En la Iglesia del Convento

Acto memorable del pasado domingo

La fiesta de oración y gratitud

El próximo pasado domingo, a las diez, salió de la Parroquia matriz la procesión en que se debía trasladar a la iglesia del Convento la veneranda imagen de Ntra. Sra. de la Victoria. Impedido por los Oficios Parroquiales el Rdo. Sr. Arcipreste, presidió la procesión el Rdo. P. Superior del Convento, P. José Verd, asistido por el Rdo. D. Jerónimo Pons y el Rdo. P. M. Estrany. Fué llevada la Virgen en andas por jóvenes de la Congregación Mariana, y estuvo escoltada durante el trayecto, así a la ida como a la vuelta, por la Banda Municipal. A su entrada en el santo templo, sobriamente engalanado, recibió la Virgen de la Victoria los saludos reverentes de la muchedumbre que llenaba ya materialmente la espaciosa iglesia; y al llegar al presbiterio fué colocada en lugar preeminente sobre el altar. Acto seguido se empezó el canto de Tercia, que concluyó con la Salve, a tres voces iguales, del maestro Torres.

Comenzó después la Misa solemne, que celebró el Rdo. Cura Arcipreste, D. Juan Enseñat, asistido por los Rdos. D. Jerónimo Pons y D. Bernardo Pujol, como diácono y sub-diácono, respectivamente, interpretándose por la «Schola» del Convento la Misa a tres voces iguales de S. Marraco. Predicó bello sermón de agradecimiento al Señor el Rdo. D. Matías Noguera.

Acabada la Misa, cantóse solemne Te Deum, a tres voces mixtas, del maestro Casimiri, y a continuación de éste se asoció el pueblo devoto con el canto de los Gozos del Santo Cristo, ante cuya imagen destiló en homenaje de adoración y gratitud, para juntarse después a la procesión de vuelta de la veneranda imagen de Ntra. Sra. de la Victoria; la cual presidió, esta vez, el reverendo Cura-Arcipreste, asistido por los propios ministros de la misa solemne, y acompañado con su «Schola Cantorum» el Rdo. don Miguel Roselló, Organista de la Parroquia.

Su dada que Nuestro Señor, en las venerandas imágenes de nuestro Santo Cristo y de la Virgen de la Victoria, recibiría con agrado el sentido tributo de reconocimiento que le rindió la ciudad de Sóller por el inmenso beneficio de habernos preservado de la guerra; beneficio tanto más apreciado por los sollerenses cuanto que saben mu-

cho ellos de los grandes sufrimientos soportados por no pocos de sus seres queridos, que se hallaban en los países alcanzados por el formidable azote. En especial la piadosa y munífica familia que quiso costear estos festejos hizo sin duda obra muy agradable a Dios, lo mismo que a los moradores todos de nuestra bella ciudad, que acudieron presurosos a la invitación de mostrar su agradecimiento a Dios, y más en particular aún agradable a los pobres del Hospital y otros varios, quienes recibieron de la misma generosa y modesta mano notabilísima limosna que les solazara en el Señor, con motivo de tan solemne acto.

La Virgen de Lluch en Sóller

La aspiración de muchos años ha sido lograda:

La ciudad de Sóller, tan profundamente devota de la Virgen de Lluch, tiene ya su capilla en su iglesia del Convento, junto a la de su venerado Santo Cristo. El secular empedrado del camino de Lluch, que empuja en el Barranch, seguirá siendo pisado por los pies, con frecuencia descalzos, de sus fervorosos devotos, que irán a su Santuario para vaciar su corazón ante la verdadera imagen de su Virgen idolatrada. Pero con más frecuencia, todos los días, acudirán éstos a postrarse ante su copia fiel, que ofrendó para todos una piadosa familia, y que les sonreirá desde la áurea hornacina, a la que da realce el valioso retablo, obra del insigne escultor D. Francisco Salvá, quien talló ya la imagen, costeado en no pequeña parte por otra familia devotísima de la Virgen de Lluch, la cual va siendo secunada por los óbolos de otros numerosos devotos que desean ver rica y hermosa la capilla de su Virgen.

Tendrá lugar la ceremonia de la bendición de la capilla a las ocho y media del día 29, festividad de San Pedro y San Pablo, y la efectuará, D. m., el Rdo. D. Antonio Juan Mora, Cura Arcipreste de Felanitx.

Todos los devotos de la Virgen de Lluch quedan invitados, y todos los miembros de la Cofradía de la Virgen residentes en la ciudad se considerarán, sin duda, verdaderamente obligados a asistir.

X. X.

de Sóller y Buñola. Y regresó la Sub Comisión satisfecha de la afable acogida que se le habla dispensado y de las facilidades halladas, de las que deductase que habría sido fructífera esa visita.

En todo el lunes próximo pasado y hasta hora avanzada de la noche se vió muy concurrido de fieles el oratorio del Hospicio, por celebrarse en él con toda solemnidad la fiesta de Santa Rita de Casia, que se venera en este templo desde que fué objeto de notable restauración. Fué nota muy simpática, en la función de la tarde, los cánticos de los párvulos que frecuentan la escuela de las Hermanas de la Caridad y de ciento diez alumnos de la que dirige D. Antonio Ferrer, a los que dirigió después el Rdo. Arcipreste, señor Maimó, expresiva y entusiasta plática.

Se celebraron en Madrid, el lunes, las subas as de acopijs de varias carreteras de Mallorca. La de la carretera de Palma al Puerto de Sóller fué adjudicada a D. Jaime Crespi por una suma de 46 630 pesetas.

El precio a que actualmente se cotizan los timones que se recogen en nuestros huertos para ser embarcados con destino al mercado francés es de quince pesetas la carga, habiendo aumentado la demanda de este fruto últimamente de un modo bastante notable.

IN MEMORIAM

A mi hermano, en el día de su Santo

Ya estamos a últimos de Junio Han empezado las vacaciones; la primera fiesta que ocurre es la de San Pedro.

¡Qué día tan alegre eral! ¡Cuán triste será sin tí! ¡Qué diferencia del año pasado al actual! ¡Cuánto cambio, Dios mío!

En el día de tu Santo todos vivíamos para tí felicitándote y besándote; hogaño no te tendremos. Seis meses ha que has muerto, pero tu recuerdo vive entre nosotros: tu carácter siempre alegre a pesar de tu dolencia, tu angelical sonrisa, tu pronta obediencia y tu sufrida naturaleza; el recuerdo de aquella triste noche, la última de tu vida, en que tus labios, amaratados por el dolor, murmuraban suavemente la dulce plegaria del Ave María, pidiendo la curación; aquellas últimas palabras dirigidas a nuestros acongojados padres: «no lloréis», como si presintieras el fatal desenlace.

Todos estos recuerdos guardamos en nuestros corazones, al par que rogamos para que San Pedro interceda por tí ante Dios para que se digne admitirte entre los moradores de la celestial Jerusalem.

MARÍA VICTORIA COLOM.
Alumna Madres Escolapias.

VIDA RELIGIOSA

EL SANTO EVANGELIO

Dominica V después de Pentecostés

(Matth. 5 20 24). En aquel tiempo: Dijo Jesús a sus discípulos: Si vuestra justicia no fuere mayor que la de los escribas y fariseos, no entraréis en el reino de los cielos. Habéis oído que se dijo a vuestros mayores: No matarás; y que quien matare será condenado en juicio. Yo os digo más: cualquiera que se enoje con su hermano, merecerá que el juez le condene. Y el que le llame raca merecerá que le condene el concilio. Mas quien le llamare fatuo, será reo del fuego del infierno. Por tanto, si al tiempo de presentar tu ofrenda en el altar, allí te acuerdas de que tu hermano tiene alguna queja contra tí, depón allí mismo tu ofrenda delante del altar, y ve primero a reconciliarte con tu hermano y después volverás a presentar tu ofrenda.

CULTOS SAGRADOS

En la parroquia de San Bartolomé. - Hoy, sábado, día 23: A las ocho, Rosario, Completas en honor de San Juan Bautista, Precursor del Mesías, y ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús. A las diez y media, Vigilia mensual de Adoración Nocturna, propia del Turno Cor Jesu.

Mañana, domingo, día 24: Festividad de San Juan Bautista: A las siete y media, Misa de Comunión mensual, con ejercicio, para las Hijas de María. Durante una Misa se practicará el ejercicio mensual en honor de San Bartolomé. A las diez, Horas menores y Misa mayor, con sermón que predicará el Rdo. D. Gabriel Adrover, vicario de esta parroquia. Por la tarde, a las ocho, Rosario y ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

El Jubileo del Sagrado Corazón de Jesús pueden lucrarlo todos los fieles que asistieron a diez y seis sermones del Novenario, oties quoties veces visiten esta iglesia parroquial, rezando lo prescrito, desde las doce de hoy hasta la media noche de mañana, último domingo de Junio.

Jueves, día 28: Por la tarde, a las ocho, Rosario, Completas dedicadas a San Pedro y ejercicio del mes consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.

Viernes, día 29: Fiesta del Apostol San Pedro: A las diez, Horas menores y Misa mayor, con sermón a cargo del Rdo. don Bernardo Pujol, Pbro., vicario de Biniraix.

En la Iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación (Convento). - Mañana, domingo, día 24: Todos los cultos como en los domingos ordinarios, predicando en la función de la tarde, a las seis y media, el Rdo. P. Antonio Riera.

Viernes, día 29: Festividad de San Pedro y San Pablo, y primer día de las solemnes Cuarenta Horas que los Misioneros, Asociados, Profesores, Alumnos y antiguos Alumnos del Colegio de los Sagrados Corazones dedican a sus excelosos Titulares. A las ocho y media, Misa solemne, a la que precederá, según se anuncia en otro lugar del presente número, la solemne bendición de la capilla de la Virgen de Lluch, ya definitivamente terminada, y que efectuará, D. m., el Rdo. Cura Arcipreste de Felanitx, D. Antonio Juan Mora. Después del Evangelio dirá el sermón de circunstancias el Rdo. Padre Superior, P. José Verd. Al fin de dicha misa quedará de-manifiesto el Santísimo Sacramento, al que prestarán guardia de honor durante todo el día, los devotos fieles y, en particular, los Asociados de los Sagrados Corazones, que se sucederán en los turnos establecidos. Por la tarde, a las siete y media, función apropiada, con sermón que pronunciará el Rdo. P. Jaime Allés, caso de que pueda llegar a tiempo en su viaje de vuelta de la Argentina.

Sábado, día 30: Actos análogos a los del día anterior, por la mañana y por la tarde a idénticas horas.

Domingo, día 1 de Julio: Solemne conclusión del triduo de Cuarenta Horas, según anunciaremos en el próximo número.

◆ CRONICA LOCAL ◆

Ante una disminución del caudal de «Na Gireta»

Gestiones del «Sindicato de Riegos» para averiguar sus causas

La Junta Directiva del «Sindicato de Riegos» y crecido número de regantes se dirigieron el domingo último por la tarde a girar visita a la fuente *Na Gireta*, tratando de averiguar las causas de una considerable pérdida de agua que se ha notado, que en época de sequía como la presente es motivo de seria preocupación para aquéllos.

Sobre el terreno se emitieron diversos pareceres acerca de los motivos posibles que puedan motivar la reducción del caudal del citado manantial. El más fundado es el de que existe una pérdida, que es la que alimenta el charco formado en las inmediaciones del lugar donde surge la fuente, cuya trayectoria se desconoce.

Para tratar de averiguarlo se convino en colocar provisionalmente un motor que vaciase dicho charco, con lo que se espera dar con las venas de agua que lo alimentan. Y, en caso negativo, siempre se conocerá el tiempo que necesita para llenarse, y con ello, y conociendo el rendimiento de la fuente, si existen o no otras pérdidas.

Cuanto se haga para evitar la pérdida del precioso líquido, tan estimado en estos meses de verano por nuestros terratenientes, merece la atención y aplauso del vecindario. Por esto hacemos votos para que los trabajos que se efectúan alcancen el más lisonjero éxito.

Llegada del nuevo Gobernador Civil de Baleares

El miércoles tomó posesión del cargo

El miércoles por la mañana, en la motonave «Ciudad de Palma» llegó a la capital, procedente de Barcelona, el nuevo Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, Excmo. Sr. don José Manuel Pardo Suárez.

Con él llegaron también su distinguida esposa, D.^a María Dubois, sus dos hijitos y su Secretario particular, D. Luis Martín.

En el muelle le aguardaban las Autoridades todas de Palma y Jerarquías del Movimiento, quienes una vez amarrado el buque subieron a bordo para complimentar al nuevo Gobernador y Jefe Provincial del Movimiento. Este les recibió en el amplio salón de visitas de la motonave, departiendo breves momentos con ellos.

Inmediatamente después de su llegada el Excmo. Sr. Pardo Suárez se hizo cargo del mando civil de esta provincia.

Nuestra más respetuosa y cordial bienvenida a la primera autoridad civil de Baleares.

Colegio Municipal de 2.^a Enseñanza

Durante esta semana y la anterior los alumnos del Colegio Municipal de 2.^a Enseñanza van dando las muestras de suficiencia ante los tribunales de ciencias y letras.

El jueves próximo pasado sufrieron examen los alumnos de Ingreso. Presentáronse diez y ocho, de los cuales catorce eran de nuestra ciudad y cuatro de Fornalutx. A todos el tribunal los consideró aptos para emprender los estudios de Bachillerato.

A esta hora aún continúan los exámenes, por esto no consignamos los nombres de los alumnos que han merecido premio de Honor.

Lo haremos en la próxima edición.

Ha quedado cerrada la frontera con Francia

Se anulan todos los acuerdos de exportación

Radio París informa que en cumplimiento de órdenes dadas por las Autoridades españolas, la frontera franco española fué cerrada el miércoles a las once, impidiendo la entrada en Francia de toda clase de provisiones y ropas. Han quedado anulados todos los acuerdos para exportar dichos artículos. Todos los viajeros, aun los que viajan con pasaporte diplomático, son registrados detenidamente.

La Fiesta de San Pedro, en el Puerto

Programa de los festejos que se celebrarán del jueves al domingo

Conforme prometimos en nuestra crónica anterior, a continuación nos es grato transcribir el programa de festejos que en honor del Apóstol San Pedro, patrón de los pescadores, ha confeccionado la Comisión Organizadora para celebrarse en la bañada del Puerto en los días 28, 29, 30 Junio y 1.^o de Julio.

ACTOS RELIGIOSOS

Jueves, 28. — A las 21'15, solemnes Completas.

Viernes, 29. — A las 11, Oficio solemne con sermón, a cargo del Rdo. Capellán de la Estación Naval.

ACTOS CIVICO-POPULARES

Viernes, día 29 — A las 7'30, pasa calles por una banda de música y los gigantes y cabezudos, que recorrerán las calles de aquella bañada.

A las 16. — Carreras pedesres para niños y niñas del Puerto, con valiosos premios.

A las 16'30. — Carreras para mayores, con sacos y pjes atados, otorgándose varios premios.

A las 17. Apaleamiento de ellas llenas de .. sorpresas.

A las 18 — Cucaña terrestre, siendo el premio un hermoso conejo.

A las 18'30. — Cucaña marítima con el tradicional gallo, ensaimadas y licores.

Acto seguido, suelta de patos al mar y gran partido de water polo.

A las 19'30 — Carreras de botes para niños, 1.^{er} premio 15 ptas.; 2.^o, 10; 3.^o, 5 id.

A las 20. — Carreras de botes con 6 remos y patrón, 1.^{er} premio, 75 ptas.; 2.^o, 50 id.

A las 22. — Iluminación general, bailes típicos del país y Gran Verbena, amenizada por la renombrada orquesta «Salamanca».

Sábado, día 30 — A las 22 Gran Verbena. Domingo, día 1.^o Julio. — A las 10, carreras de cintas y a las 11 carreras de snipes.

A las 16 — Carreras pedestres con varios premios.

A las 16'45. — Carreras de botes para señoritas con valiosos premios.

A las 17. — Pruebas de natación: 400 metros libres. — 100 metros libres. — 100 metros brazos. — 100 metros espaldas. 4/50 metros relevos.

Acto seguido, partido de water polo, disputándose un valioso premio.

A las 22. — Iluminación general. Bailes típicos del país y Gran Verbena, al final de la cual será disparada una gran traca.

La Presidencia de estos festejos ha sido ofrecida al Sr. Comandante de Marina de Mallorca e Ibiza y al señor Jefe de la Estación Naval de Sóller.

Según se nos anuncia, en los citados días de fiesta habrá servicio de tranvías hasta la terminación de los festejos proyectados.

El verano principió ayer

A las 11 h. y 3 m. de ayer entró el Sol — aparentemente, por supuesto — en Cáncer, cuarto signo del Zodíaco, que es a lo que se le llama solsticio de verano. Estamos, pues, a partir de los indicados día y hora, en la estación del calor. Pero, diciendo esto, habremos convencido de que empieza ahora a tantos braceros que en otras muchas semanas anteriores a la presente sudan trabajando penosamente bajo los rayos perpendiculares de un sol abrasador?

No ha resultado hogafío compatible con la teoría científica del Calendario la cálida, la sofocante realidad. Y si ya prematuramente la temperatura estival nos agobió en la época que debió de ser la Primavera, ¿qué va a suceder en la próxima de plena canícula, en los días que llama «fuertes» el vulgo?

Estas elevadas temperaturas, con la prolongada sequía que es su secuela, causan daños enormes a la agricultura, ya por tantas plagas y contratiempos azotada, y no es el menor la disminución del caudal de agua en todas las fuentes de este valle, la que habrá de acentuarse todavía más cada día hasta imposibilitar el normal riego de los huertos.

Y en los olivares está causando también perjuicios incalculables, pues que efecto de ella es la merma de la actual cosecha de aceituna, tan considerable que a muchos de los antes esperanzados propietarios y aparceros ha puesto de mal humor.

Llegada de la época calurosa

Mayor animación de cada día en la Playa

A medida que vamos entrando en el rigor del verano, que este año tan adelantado se presenta, es mayor la concurrencia que sue le trasladarse a nuestra zona marítima, principalmente en los días festivos y en las horas calurosas del baño. Hasta hace poco la gente no llegaba a decidirse a bajar a la playa; pero el bochorno de estas últimas semanas ha motivado esta mayor afluencia que se nota y que seguramente ya no disminuirá, ni menos se interrumpirá durante toda la temporada estival.

El «Kiosko Triánón», hoteles y demás cafés y establecimientos análogos de la Playa, empiezan ya a verse más animados y concurridos que de ordinario. El número de bañistas es también de cada vez mayor, como lo es el de aquellas personas que en busca de la fresca brisa marítima se trasladan junto al mar. En las tardes dominicales resulta agradable ver la animación que se produce en la Playa, mientras cruzan la ensenada en todas direcciones numerosas y diversas embarcaciones.

Para aumentar las comodidades del público que acude a bañarse, tenemos entendido que la empresa marítima «Vicantón», que ha puesto en explotación el alquiler de crecido número de lanchitas a remo, también acaba de instalar un servicio de casetas de baño, para caballero y señora, a precios sumamente módicos.

Estas casetas se componen de seis departamentos individuales, que se alquilarán al público a partir de hoy.

Exámenes de las alumnas del Colegio de MM. Escolapias

En el Instituto Nacional «Ramón Lull», de Palma, se han examinado las siguientes alumnas del Colegio de MM. Escolapias de esta ciudad:

De Ingreso de Bachiller, Isabel y Jerónima Miquel, M.^a Dolores Francés y Margarita Magraner.

De 1.^{er} año Catalina P. Eugenio, Paula Colom e Isabel Miquel.

De 2.^o, María Forteza, Victoria Colom, Lourdes Coll y Josefina Huerta.

De 3.^o, M.^a del Carmen Noval y Antoñita Terrasa.

De 4.^o, Catalina Terrasa y Anita Castañer. Y de 5.^o, Teresa Colom Frontera, habiendo obtenido todas honorosísima puntuación.

En la Escuela de Comercio, Ingreso y primer año, Florita Seguí y en la Normal, Rosa Colom y Juana Perelló, 2.^o y 3.^o respectivamente, obteniendo buenas calificaciones.

En el Conservatorio, Paquita Rulián ha hecho el tercer año de Solfeo y Antonia Casellas, Juana y Margarita Casanovas, el 2.^o, 3.^o y 5.^o, respectivamente.

Hoy sábado, 23, se celebrará, en el Colegio la clausura del Curso. Por la mañana ha habido Misa y Comunión general, y por la tarde, a las 6, se darán las notas a las alumnas, amenizándolo las parvulitas con ejercicios varios, acompañadas al piano por las mismas.

Reposición de El Cuatrigémino

El miércoles de esta semana, día 20, en el «Centro Mariano» se repuso, con el mismo éxito que en el estreno — del que ya dió cuenta en su reseña nuestro colaborador «Reflj» el sábado último — el juguete cómico *El Cuatrigémino*.

Todos sus intérpretes estuvieron acertados, y se les aplaudió calurosamente al final de cada acto.

Como fin de fiesta, Antonio Oliver Llinás recitó un gracioso monólogo en verso mallorquín, con acertados toques de actualidad, que suscitó el regocijo de la concurrencia.

Finalizó la entretenida velada con la interpretación de algunas canciones de ambiente tropical, a cargo de bien conjuntado coro, acompañado de guitarra.

Sabemos que, para Septiembre u Octubre, volverá a darse una buena velada en el «Centro Mariano», interpretándose la aplaudida obra de Arniches, *Las grandes fortunas*.

La Corrida de Toros del jueves

Clamoroso triunfo de Arruza, Pericás y Martín Vázquez

Tarde memorable en los anales de la afición taurina de Mallorca fué la del jueves de esta semana, en que, a pesar de ser día laborable, consiguió congregarse en el coliseo palmesano a una multitud imponente, atraída por la fama y maestría del gran torero mejicano Carlos Arruza.

La afición no salió defraudada de la gran tarde que se le ofreció, en que, además de Arruza, Pepín Martín Vázquez y Jaime Pericás rivalizaron en realizar una magnífica faena con seis toros de la ganadería de Domingo Ortega.

De Sóller fué bastante importante el contingente de entusiastas taurófilos que marcharon a Palma a ver la corrida, aprovechando el horario ordinario del ferrocarril, que ese día parecía a propósito para esa corrida.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

Ha regresado de Madrid la señorita Amelia Aroz Torres Cabello, sobrina de nuestro querido amigo y colaborador D. José Cabello.

Sea bienvenida, celebrando que su estancia en la capital de España, acompañada de su ahijadito José Manuel y familiares, le haya sido grata.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo D. José Ripoll Deyá que, procedente de Alcira, llegó a principios de esta semana.

Habiendo aprobado con muy buenas notas sus respectivos cursos, han venido esta semana los estudiantes D. José Mari Arbona, de Zaragoza, y D. Jaime A. Mayol Castañer, de Tarrasa (Barcelona).

De su viaje a Valencia y Madrid regresó estos pasados días nuestro amigo D. Juan Vicens Rullán.

Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Anoche embarcó para Barcelona para visitar la Feria de Muestras, el comerciante D. Bartolomé Oliver Colom.

Deseamos haya tenido un viaje feliz.

NATALICIOS

El día 10 de este mes el hogar de nuestro amigo D. Bonifacio García Galiana y esposa, D.^a Catalina Ramis Arbona, se vió alegrado con el nacimiento de un robusto niño, que en la pila bautismal recibió el nombre de Benito.

Séales enhorabuena.

Los distinguidos esposos D. Miguel Pizá Arbona y D.^a Catalina Ferrer Ripoll vieron el lunes, día 18, alegrado su hogar con el nacimiento de una preciosa niña, que ha de llamarse Rosa María.

Por tan fausto suceso enviamos a los nombrados esposos y demás familiares de la angelical criaturita nuestra muy efusiva enhorabuena.

BODA

El jueves de esta semana, en la Catedral Basílica de Palma, espléndidamente adornada, se celebró el enlace de la gentil y bella señorita Catalina Mas Villalonga con el joven Bartolomé Llabrés Balaguer.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Rdo. Sr. D. Guillermo Gelabert Ferriol, Custodio de la Catedral.

Apadrinaron a la desposada: su primo D. Gabriel Riera Riera y su hermana señorita Antonia Mas Villalonga, y al novio su tío, D. Jaime Balaguer Palmer, y su madre D.^a Catalina Balaguer Palmer.

Firmaron el acta en calidad de testigos D. Jaime Quetglas Garau y D. Pedro Barceló Bauzá.

Los invitados al acto fueron delectablemente obsequiados con espléndido lunch.

La novel pareja salió para diferentes pueblos de la isla, donde pasarán los primeros días de su luna de miel, que les deseamos eterna.

VENDERIA

Una calefacción completa con cuatro radiadores.

Para informes dirigirse al anunciante número 246 en esta Administración.

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 23 de Mayo de 1945

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Antonio Castañer Casanovas, y a la misma asistieron los gestores señores Arbona, Bonnín, Castañer, Garau, Deyá, y Alcover.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras particulares

Después de la lectura de la correspondiente instancia, se acordó conceder permiso a D. Guillermo Xumet Pons, como encargado de D.^a Juana María Marqués Bernat, para alzar dos palmos una pared de cerca de unos solares propiedad de dicha señora, lindantes con la calle del Celler.

Denegación de unos permisos para obras

Se acordó denegar a D. Juan Colom Bernat, como encargado de D. Juan Mayol Mayol, y a D. José Morell Ozonas, como encargado de D. José Colom Frontera, el permiso solicitado para dar comienzo a obras de reforma en unas casas, por no acompañarse los correspondientes proyectos.

A informe del Capataz de la brigada de obras

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras, una instancia promovida por D. Ramón Rullán Frau, solicitando sea dado de baja un toldo que existía en la casa n.º 11 de la plaza de España y que ha sido quitado.

Permiso para instalar un electro-motor

Habida cuenta de que durante el plazo reglamentario en que ha permanecido expuesta a información pública, a efectos de reclamación, la correspondiente instancia, no se ha presentado ninguna contra la misma, se acordó conceder permiso a D. Juan Dolis Sampil para instalar un electro motor en la casa n.º 9 de la calle de José Rullán Mir, Pbro. para servicios industriales.

Concesión de una pensión de viudedad

Se acordó aprobar el expediente instruido con motivo de la instancia presentada por D.^a Rosa Frontera Castañer, viuda del que fué Guardia municipal nocturno, jubilado, del Ayuntamiento, D. Miguel Bernat Pizá, solicitando una pensión de viudedad, así como el informe emitido por el Secretario y, en consecuencia, concederle la pensión correspondiente a partir de esta fecha, toda vez que la interesada hace expresa renuncia del beneficio que pueda corresponderle en anterioridad.

Abono alquiler casa habitación al Maestro de Binjaraix

Visto un oficio remitido por el Gobierno civil de esta provincia, trasladando otro de la Comisión Provincial de Educación Nacional, la Corporación acordó abonar a don Pedro Terrasa Cañellas, Maestro nacional de la aldea de Binjaraix, el importe íntegro del alquiler de su casa habitación, a partir de esta fecha.

Sobre adopción de una exposita por una vecina

Se acordó contestar a un oficio de la Excelentísima Diputación Provincial de Baleares, en el sentido de que por parte de la Alcaldía nada se opone en contra de que sea concedida autorización a la vecina de esta ciudad D.^a Micaela Fiol Nicolau para adoptar a una exposita.

Agradeciendo un nombramiento

Se enteró la Corporación de un atento escrito remitido por el Rdo. señor D. Juan Enseñat Oliver, Cura Arcipreste, agradeciendo el nombramiento de Director de la Casa-Hospicio de esta ciudad, hecho últimamente por el Ayuntamiento a su favor.

Aprobación del Inventario del Archivo Municipal

Se acordó por unanimidad aprobar y facultar a Secretaría para que pueda disponer sea impreso en la forma que estime conveniente, el Inventario del Archivo Municipal del Ayuntamiento, formado por D. Rafael Forteza Forteza, Archivero, con intervención personal y directa en los trabajos de su realización, del actual Secretario de la Corporación, D. Bartolomé Bosch Salom, y de cuyo Inventario se remite copia al Excmo. señor Gobernador civil de Baleares, en virtud de lo dispuesto en la Circular de la Dirección General de Administración Local, publicada en el «Boletín Oficial» del Estado de fecha 11 de Febrero último.

DE TEATROS

FANTASIO-ALCÁZAR

Precedida de un largo éxito en Madrid y Barcelona, y últimamente en Palma, la película que hoy y mañana presentan en estreno los dos cines «Fantasio» y «Alcázar», titulada *La tía de Carlos*, llega a nuestras pantallas con todas las posibilidades para lograr aquí el mismo éxito obtenido en la capital de la isla y en la península.

Adaptación de una comedia famosísima en las tablas, *La tía de Carlos* es la más chispeante y divertida película que el cine americano nos envía.

Esta farsa teatral, convertida en un film por Archie Mayo, tiene la virtud de no envejecer. Pasa el tiempo y su ingeniosa trama — precursora de las llamadas «comedias de enredo» — hace reír a las nuevas generaciones sin perder un ápice de su gracia. Abundan las situaciones francamente hilarantes, en las que la gracia está basada precisamente en lo ilógico de las mismas y por ello mismo de seguro resultado cómico. Y no solamente las situaciones regocijantes, sino también los diálogos ingeniosos desarrollados con un gran sentido del humor, hacen que *La tía de Carlos* transcurra entre continuas carcajadas del público.

El formidable cómico Jack Benny, y entre un numeroso reparto el nombre de Kay Francis, figuran como valiosos elementos que contribuirán a conquistar para esta producción «20th Century Fox» una calurosa acogida de nuestro público.

Volvió cinco, sensacional producción americana, es el otro estreno que ofrecerán estos días ambos cines locales. En este film destaca con marcado interés, aparte de la fisonomía original y de los fuertes rasgos que acompañan su emotivo tema, la magífica interpretación del mismo. Junto al famoso nombre de Chester Morris resalta el de una nueva revelación artística del sexo femenino: Lucille Ball.

Este nombre disfruta ya en estos momentos de una atractiva aureola, conseguida por éxitos que afirman los rasgos de una personalidad grata al público y muy eficaz en el desempeño de sus papeles. Lucille Ball, joven, bellísima, inteligente, de físico que encaja en los gustos de la moda actual, es una muchacha representativa de ese «nervio» que da fuerza sorprendente a determinados tipos de mujeres, aun en las circunstancias más graves de la vida.

Al lado de esta pareja protagonista aparecen artistas de indiscutible calidad, como el simpático C. Aubrey Smith, uno de los triunfadores de la gran producción *Cuatro plumas*; el prestigioso Wendy Barrie, y el sobrio Joseph Calleia, quienes ponen de relieve el acierto y calidad de un reparto que serviría para realzar por sí propio cualquier película.

Volvió cinco es un film original, extraño y fuerte, con una trama en que se condensan todas las cualidades que emocionan y asombran al público. Un espectáculo de fisonomía única, de ambientes inéditos para la cámara: Doce pasajeros en un avión que se pierde en las densas e inexploradas florestas del Amazonas. Algo que rebasa el género de aventuras sobre la pantalla, presentando la lucha de la civilización contra la salvaje naturaleza en la pavorosa «Selva Negra» del Brasil.

En la noche del jueves y el viernes, fiesta de San Pedro, Apóstol, presentarán nuestros dos cines un nuevo y atrayente programa con dos cintas de tema y género totalmente diversas.

La que figura en primer término es la ex-

Sobre terminación adjudicación Kiosco de la playa

Dióse cuenta a la Corporación de que el día 30 de Mayo del próximo año 1946 termina el plazo de trece años concedido a D. Lucas Morell Rosselló, para la construcción y explotación o aprovechamiento del Kiosco en la playa del puerto de esta ciudad, según acuerdos que constan en las actas correspondientes a los días 23 y 30 de Mayo del año 1933; y en su consecuencia se acordó que se comuniqué al interesado con la antelación necesaria la terminación de la adjudicación del referido Kiosco, a los efectos procedentes.

Extracto acuerdos mes de Abril

Se dió lectura al extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora en las sesiones celebradas durante el mes de Abril último, y se acordó aprobarlo y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

CRONICA DEPORTIVA

FUTBOL

Campeonato Liga Mallorca

El «Manacor» es campeón del grupo Pueblos

Clasificación

| | J. | G. | E. | P. | Goals | | Puntos restados | Puntos efectivos |
|----------|----|----|----|----|-------|----|-----------------|------------------|
| | | | | | F. | C. | | |
| Manacor | 10 | 7 | 1 | 2 | 21 | 13 | — | 15 |
| Constan | 10 | 6 | 3 | 1 | 38 | 11 | 1 | 14 |
| Sóller | 10 | 6 | 2 | 2 | 34 | 17 | — | 14 |
| Poblense | 9 | 3 | 0 | 6 | 15 | 17 | 1 | 5 |
| Porreras | 10 | 2 | 1 | 7 | 12 | 42 | — | 5 |
| España | 9 | 1 | 1 | 7 | 8 | 28 | — | 3 |

Ignoramos si se disputó el partido *España Poblense* que puede modificar la clasificación de los tres últimos puestos. El *España* puede situarse en cuarto lugar si vence por dos o más tantos, ya que en La Puebla perdió por un gol, y al *Porreras* le aventaja en los porcentajes particular y general. En tal caso, estando los tres equipos empatados a cinco puntos, la cola será para el *Porreras*. Pero si el *España* empató o pierde, quedarán las cosas tal cual son.

Se perdió la oportunidad única frente al «Manacor»

Manacor 2 C. D. Sóller 1

Se liquidó ya la Liga Mallorca, que ha dado su campeón en el grupo pueblos, el *Manacor*.

Pudo haber empatado el *Sóller* si todos sus jugadores hubieran puesto el mismo empeño, tenacidad y valentía en conseguirlo, pero desgraciadamente no fué así; los hubo que se partieron el pecho jugando de punta a punta del partido con todo su entusiasmo, no cejando hasta el último minuto, y otros, en cambio, que salieron al campo a jugar un partido de futbol más, sin poner aquel empeño y aquel fuego interior tan necesario en un partido de tamaño trascendencia, y sucedió lo que tenía que suceder, que el esfuerzo de la mayoría no fué suficiente para suplir la apatía, la frialdad y el desacierto de algunos y por esto el *Sóller* no trajo el título de campeón del campo del *Manacor*.

Se jugó un gran partido contra el *Constancia*, cuando sólo se trataba de un encuentro amistoso en que el resultado no importaba gran cosa y en cambio, en *Manacor*, donde se debía dar el do de pecho, estos jugadores se olvidaron de ello y de que había todo un pueblo que estaba pendiente de su actuación, ya que de la misma dependía un codiciado título y la oportunidad de disputar las finales al *C. D. Mallorca*.

El árbitro influyó desde luego, en que no se produjera el empate, pues el segundo

traordinaria gran super producción, presentada por «Cepicsa» *Rivales*, cuyo film ha sido dirigido en forma magistral por los dos geniales directores William Wyllor y Howard Hawles, que han logrado hacer algo nuevo dentro de lo ya realizado con las películas de acción, a cuya modalidad pertenece *Rivales*, pero superando a todas las que de su clase la precedieron.

En el viejo ambiente de las horas iniciales del gran país norteamericano se desenvuelve una trama en la que juegan la ambición del trabajo y de la riqueza y los sentimientos más vibrantes del amor. Sobrios marcos de escenas de un verismo admirable, personajes definidos a maravilla... Y una interpretación de primerísimo orden a cargo de Edward Arnold y de Joel Mac crea en primer término, dan a *Rivales* una interpretación extrema entre la producción cinematográfica de ahora, que se complace en rememorar tiempos añejos resucitando unos tipos y unos momentos que bien merecen ser recordados con admiración.

El otro film que será estrenado en las funciones del jueves y viernes próximos es el titulado *Deber de esposa*, comedia cinematográfica de alta presentación y atrayente intriga, en la que sus realizadores han reunido un argumento de tono elegante con ribetes dramáticos, y artistas de gran valía como son Conchita Tapias, Gabriel Algara, Antonio Casas, María Brú, Julia Lajos, Manuel Arbó y Pedro Barreto, consiguiéndose con tales elementos tan favorables, lo que forzosamente había de lograr: un buen film.

El asunto de *Deber de esposa*, es el drama de una muchacha, hija única de familia distinguida, que se casa por el consejo de sus padres con el hombre a quien no ama. Vive dicha muchacha el conflicto sentimental suscitado por sus amores.

tanto fué precedido de unas manos clarísimas del extremo derecha manacorense, pero con un poco más de empeño en el delante, se pudo muy bien empatar y aún ganar el partido.

Preferimos no extendernos en los comentarios, restándonos tan solo decir que el trío defensivo del *Sóller* tuvo una gran actuación haciendo paradas de maestro Iglesias y estando magníficos de colocación, decisión y oportunidad en todo el transcurso del partido.

Los medios bregaron con mucho entusiasmo, siendo el mejor Goni, que tuvo una excelente actuación. Rocá y Valle trabajaron mucho, sin igualar el segundo, empero, su actuación ante el *Constancia*.

De la delantera Poyatos y Martínez, muy voluntariosos, poniendo a contribución todo su esfuerzo por el club, aun cuando no siempre les acompañó el acierto. Fernández no tan bien como otras veces, pues es un jugador cuyo rendimiento baja algo fuera del ambiente del campo propio, y... pasemos a otra cosa.

El *Manacor* batalló con mucha fe, pues no vió nunca el partido ganado. Todo el equipo batalló de verdad, hasta el último instante. Su línea media se impuso rotundamente a la delantera azul, a la que pudieron sujetar con bastante facilidad, pues ésta no dió muestras de querer meterse mucho en el terreno de Badía y Vallvé. No estuvo tan bien el *Manacor* como en las ocasiones que le vimos actuar en Sóller, no obstante jugar un aceptable partido.

No en vano le faltaba el domingo ese gran director del conjunto, que es el medio centro Medina, que no actuó por resentirse de lesiones sufridas en los partidos con el *Sueca*. Le suplió Galmés con enorme voluntad, pero si la delantera sollerense hubiera estado rápida y decidida, como lo ha estado tantas otras veces, creo que a Galmés le hubiéramos visto muy pronto desbordado y desorientado, y los defensas igual, que tampoco son ellos barrera infranqueable para quien no rehuya el envite.

El *Manacor* eligió campo a favor del sol y de un viento muy fuerte, que durante el primer tiempo fué el obstáculo mayor para que el *Sóller* se desarrollara cómodamente. A pesar de lo cual fué el *Sóller* quien obtuvo el primer tanto de la tarde, de fuerte tiro por alto de Cañellas, desde el límite del área, a los 25 minutos de juego.

Diez minutos después empataba el *Manacor* a consecuencia de saque libre indirecto, desde dentro del área, concedido por el Sr. Bosch con criterio, a nuestro parecer, excesivamente severo, cuando Alomar se limitaba a cubrir con su cuerpo a su guardameta Iglesias para que no le arrollaran en sus violentas arremetidas los delanteros del *Manacor*. Reglamentariamente tal obstrucción no es falta sancionable si no va acompañada de carga ni se abren los brazos. Lo único que hay es que el atacante está autorizado a cargar aún por detrás al que obstruccióna.

Pues el Sr. Bosch en esta forma hizo posible el empate del *Manacor*, pues puesto el balón a menos de seis metros de la meta sollerense, Gomila lo pasó a Parera y éste tiró fuerte a la red, entre un grupo de jugadores, y aunque Iglesias se tiró como una flecha, sólo pudo rozar el balón.

Se llegó al descanso con empate, y los sollerenses nos sentimos animados para el segundo tiempo, en que era lógico desapareciera la pesadilla del viento en contra, y pudiera mantenerse la igualdad.

Pero el denodado esfuerzo de los de atrás se estrelló ante la escasa eficacia de la delantera, donde Pascual, completamente nulo y Cañellas con una lentitud y una prudencia exagerada, y una frialdad de caibán, hacían estéril todo el esfuerzo de los demás.

Aún así, pudo haberse empatado el partido, lo cual bastaba para conseguir el campeonato, pues la delantera manacorense no encontraba manera de desbordar a Alomar y Porcel. Hay que decir además que el fuerte viento del primer tiempo se había ido convirtiendo en ligera brisa.

Pero el Sr. Bosch, que había estado pitando sin ton ni son las cosas más fútiles, dejó pasar sin castigo las manos más claras y escandalosas que hemos visto cometerse en un campo de futbol.

Un pase largo del medio centro a Marcos, éste no pudo interceptarlo con el cuerpo y lo hizo con la mano derecha, a fuerza de darle al brazo toda su extensión y después que el balón dió en el suelo centró rápidamente y ante la estupefacción de nuestros defensas, que creían que el árbitro había señalado la clarísima falta, el delantero centro Ramón remató fuerte a la red.

Los aficionados manacorenses, bien que satisfechos de este gol que les concedía una inesperada ventaja, no salían de su asombro de que hubiera podido dársele validez. Po-

INSECTICIDA VOLCK

para los naranjos

"CALIFORNIA SPRAY CHEMICAL CORP.,
Richmond - California

lo visto, Cruellas no hay uno sólo. Menos mal que, cuando minutos más tarde, el interior izquierda Febrer metió otro gol, dándole claramente con el brazo, no le concedió validez.

Los equipos fueron:
Manacor: Ferrer-Badia, Vallvé-Palomer, Galmés, Parera-Marcos, Boieda, Ramón, Febrer, Gomila.

C. D. Sóller: Iglesias-Alomar, Porcel-Roca, Valle, Goni-Martínez, Fernández, Cañellas, Poyatos, Pascual.-J.

Mañana, un interesante amistoso «Sóller» - «Alcazar», como homenaje al veterano extremo izquierda Paco Arcas

Mañana terminará la temporada 1944-45 en el campo d' En Mayol con un interesante amistoso, en que el oponente del club local será el fuerte conjunto palmense del Alcazar.

Con una visita de este equipo inició el Sóller la temporada oficial en 17 Septiembre del año pasado, en partido de campeonato presenciado por el Presidente y plana mayor de la Federación Balear, cuando estaba apenas en sus comienzos la construcción de la tribuna.

Venció en aquel partido, después de no pocas y emocionantes alternativas, el equipo sollerense, por 5 a 3. Los dos goles de la victoria se consiguieron en los cinco minutos finales.

Mañana, sin preocupación por los puntos, podrán ambos equipos deleitarse haciendo futbol de calidad, espectacular y sugestivo, como puede esperarse de la categoría de los elementos que actúan en ambos bandos.

En el Alcazar se alinearán seguramente Saiva, Mariatchi, Lage-Serra, Prats, Moll-Cañellas, Saicho, Estapé, Mateo, Prats.

El Sóller formará como sigue: Berga-Alomar, Porcel-Cerdá A., Valle, Goni-Rodríguez, Fernández, Martínez, Poyatos, Arcas.

Probablemente dirigirá el partido—que empezará a las 6'30 de la tarde—el colegiado Sr. Florit.

El partido de mañana tendrá como particular aneje el de constituir un homenaje al popular y admirado Paco Arcas, el más veterano entre los futbolistas sollerenses que continúan en activo.

La homenaje, pero no despedida, pues Paco Arcas, a pesar de que a principios de este mes ha cumplido 36 años, conserva íntegra la afición de sus mocedades, lo mismo que su agilidad, su maravilloso toque de balón, y su habilidad notable para dominarlo, y en tales condiciones, no debe en modo alguno dar por terminada su actividad, sino continuar en la brecha, un año tras otro, hasta que alguno de sus hijos o sobrinos pueda reemplazarle como elemento del C. D. Sóller, llevando la ficha anual y saliendo al palenque a disputar los partidos que le sean señalados. Su envidiable constitución física, propicia a la retención de cuantidades tan indispensables como la agilidad y la flexibilidad, le permitirá seguir en activo por tanto tiempo como se lo proponga.

Nos sumamos con anticipación al cariñoso homenaje, tan merecido y unánumo gustoso nuestro aplauso al del numeroso público cuando, antes del partido, en el centro del terreno, le sea entregado a Paco Arcas, en nombre del club, un precioso ramo de flores, símbolo de las atenciones que ha merecido de la afición sollerense a lo largo de una actuación que empezó oficialmente en 28 Febrero de 1926, cuando el equipo de la S. D. S., recién fundada, venció en su presentación al Lluchmayor por 2 a 1.

Tal vez ninguno de los futbolistas mallorquines ha conseguido hasta hoy, a excepción de Paco Arcas, la distinción de que se haya hablado de él en un libro extranjero.

Consideramos apropiada esta coyuntura del partido de homenaje de mañana para dar a conocer al público aficionado y a los lectores del SÓLLER ese curioso capítulo, que leemos en la página 164 de un libro titulado *A Majorca Holiday*, publicado en Londres por la Sra. J. Harrison en el año

1927, cuyo conocimiento nos ha facilitado traduciendo en obsequio nuestro y de Arcas esos curiosos párrafos, el buen amigo e incorregible aficionado José Serra Pastor.

Dice así:
«De manera más concluyente que de otro modo cualquiera, el partido de futbol que presencié en Sóller me demostró la casi fabulosa cortesía de los mallorquines. Observándolo, resultaba imposible admitir que aquellos muchachos tan atentos pertenecían a la misma raza y nación caracterizadas por su apasionamiento y afición por las corridas de toros.

Ciertamente, el juego era tan correcto, tan absoluta y sorprendentemente exento de violencia, que no parecía sino que los jugadores le presentaban anticipadamente sus excusas al jugador del bando contrario cuando el desarrollo del juego les obligaba a disputarse el balón.

La tarde se había envuelto en nubes. No pudo ser tan intenso como esperábamos el placer que nos producía la sensación, para nosotros muy nueva, de un campo de futbol rodeado de palmeras y naranjales, bajo un rutilante cielo azul en cálida primavera. Nos resultó harto chocante la manera de vestir del árbitro, absolutamente desprovista de solemnidad, en mangas de camisa, con tirantes, y calzado de blancas alpargatas. Estábamos sentados al lado mismo de la familia de uno de los jugadores, un muchacho tan rápido y bullicioso, que nos lo hubiéramos apostado todo a su favor. Se llamaba Paco, y tenía alrededor de quince años de edad. Llevaba en la cabeza una boina con pequeña borla, y era tan largo de piernas, que con ello se demostraba el mucho uso que hacía de esas extremidades de su cuerpo. No parecía sino que se movía sobre alas. Corría el balón una y otra vez, junto a la línea de banda, centraba con fuerza y temple, y al pasar corriendo por delante nuestro sitio, podía oír como nos indicábamos uno a otro. ¡Mira a Paco! ¡Mira a Paco! y recogía ruboroso los aplausos que se le dedicaban.

Lejos de ser desagradables nuestras atenciones, demostró su complacencia, cual es el deber de un boy inglés, viniendo durante el descanso a sentarse junto al círculo de sus familiares y admiradores, siendo obsequiado con unas galletas y con un puñado de cacahuets. Y no se marchó sin haber obtenido de su hermanita, rubia y bonita, el obsequio de un beso.»

Muy bonito todo. Pero tengo para mí que si la Sra. Harrison volviera al Campo d' En Mayol y le tocara presenciar algún partido del Poblense, su opinión acerca de la cortesía y mútua consideración de los contendientes cambiaría de modo radical. —REFLY.

BOXEO

Próxima velada en la «Defensora»

El promotor sollerense Guillermo Oliver está organizando una velada que se celebrará, probablemente, en el teatro de la «Defensora Sollerense», en una de las de la primera semana de Julio.

Se prescindirá de exhibiciones y combates a cargo de profesionales, y todos los combates serán entre aficionados. Veremos frente a los sollerenses, que han venido progresando visiblemente en sus entrenamientos, a varios elementos de Palma y de Lluchmayor, donde se está formando un buen plantel de boxeadores.

Participarán en la velada, además de los ya conocidos Jorge Mayol, Joaquín Mora y Antonio Fernández, los debutantes F. Arbóna, Joe Fernández, Málaga y R. Marín.

El sábado próximo daremos más detalles acerca de esa velada.

CROCHET.

VENDO TRES CASAS

en «El Clot» de Deyá, amuebladas, con cuarto de baño, electricidad, cocina económica, hogar, termo sifón.

Pueden venderse por separado. El grupo entero con rebaja.

Para informes dirigirse al anuncio n.º 243 en esta Administración.

Vda. de Tomás Campins

Batach, 23

Hace saber a sus distinguidos clientes y al público en general que continuará las actividades de pintura, decoración, etc., teniendo para ello personal especializado y competente.

Crónica Colombófila

Mal ha ido la temporada mensajera de este año. Ya en mis últimas crónicas, al reseñar los concursos efectuados en Mallorca, con distancias que no pasan de los 70 kilómetros, tuve que señalar resultados desastrosos, a los que no estábamos acostumbrados desde hace bastantes años. Desde que se adoptó el sistema de efectuar los concursos en primavera, se habían logrado tan satisfactorios resultados que parecía como si los concursos de Mallorca, con distancias que oscilan entre los 55 y 65 K., fueran ya tan fáciles, que solamente podían ser considerados como entrenos.

Este año las cosas se han presentado de muy diverso aspecto. Quien se fije en los resultados obtenidos, notará una muy marcada irregularidad en todos los concursos: en ninguno de los efectuados, que han sido los mismos del pasado año, se ha logrado una tan estupenda regularidad como la que entonces se logró, no en uno, sino en los 4 concursos terrestres que se efectuaron y en todos los entrenos marítimos, culminando con los concursos Tarrasa Sabadell de tan felices resultados.

Si se compara la actual temporada con la de los años 1943 y 44, se nota tan marcada diferencia que parece como si este año se hubiera intentado hacer viajar palomas de distinta especie, de variedad distinta a las mensajeras, y, en cambio, nada más lejos de la verdad. Aunque por los resultados no lo parezca, las palomas que han viajado este año son descendientes de las que el pasado año nos entusiasmaban con la seguridad y rapidez con que regresaban de todos los concursos, y aún más, muchas de las que este año se han perdido sin que conozcamos causa que justifique su pérdida, tomaron parte en los concursos del pasado año, logrando excelentes resultados.

Entonces, ¿a qué atribuir estos adversos resultados? ¿No sería tal vez este Mayo, época de cría de los halcones, una de sus principales causas? Sabido es que cuando la Sociedad local actuaba sin extrañas presiones, se evitaba toda suelta desde mediados de Abril a mediados de Junio, por algo estamos en plena zona de cría del mayor enemigo de nuestras palomas, el halcón para conocer sus costumbres y defendernos de sus épocas de mayor agresividad, no haciendo viajar nuestras palomas.

Comprendo perfectamente la pregunta que muchos se formularán. ¿Por qué no se evitó el que se efectuaran sueltas en este mes, que por experiencia saben los colombófilos locales es imposible lograr buenos resultados? A esta pregunta, muy natural y lógica, sólo podré dar una respuesta, no tan satisfactoria que nos libere de toda la culpa que el habernos sumado a estos concursos nos atribuye, pero que por lo menos nos serviría de descargo: esta es que, en cuantas ocasiones se pudo, de palabra y por escrito se señaló y se hizo resaltar el enorme peligro que se corría, logrando con ello que se burlaran de nosotros. «El halcón se come una paloma, pero no todas las que se sueltan».

Verdad irrefutable y que desgraciadamente tuvimos que oír con toda su ironía, no una, sino muchas veces, y era verdad; uno solo se come una, pero muchos se comen muchas, y esto en muchas ocasiones llega al resultado catastrófico de que no llega ninguna.

No es que se vaya con ello a dar toda la culpa a estos rapidísimos cazadores que tantos daños nos ocasionan, creo que otras causas han influido, ya que los concursos de Santanyi, Felanitx y Manacor se efectuaron en Marzo y Abril y los resultados fueron ya pésimos. En todo el periodo de concursos, desde el primer entreno de Caubet al concurso de Tortosa, ha dominado la nota de irregularidad en tan gran proporción, que parecía como si nuestras palomas hubieran tenido atrofiado el maravilloso instinto de la orientación, sello distintivo de las mensajeras.

Vaya a continuación un breve resumen de las palomas llevadas a los entrenos marítimos preparatorios del concurso de Tortosa, de triste memoria:

Día 17 de mayo, 1.º entreno desde 15 mi-

llas, tomaron parte unas 1.200 palomas, de las cuales 206 eran de Sóller.

Día 26 (en vez del 24, debido a que por el mal estado del mar no pudo salir la expedición), 2.º entreno desde 30 millas, se soltaron unas 1.000 palomas, de las cuales 183 eran de Sóller, y de las que se perdieron, únicamente de esta Sociedad, más de un centenar.

Día 31, 3.º entreno desde 60 millas, se soltaron unas 800 palomas, de las cuales pertenecían a los colombófilos locales 78 (105 menos que en el segundo entreno).

Día 10 de junio se soltaron en Tortosa unas 360 palomas, de las cuales 42 eran la representación local, supervivientes de las 206 que empezaron los entrenos.

Resultado del concurso—me da pena tener que escribirlo—: de las 360 palomas soltadas entre todas las sociedades de Mallorca, hoy, a los cuatro días de soltadas, únicamente se sabe de la llegada de UNA, de la Sociedad de Campos, y que llegó el día del concurso sobre las 5'30 de la tarde.

Comentarios de este concurso se han hecho muchos, quien más quien menos todos creen saber a quién cargar la culpa sin que en realidad nadie sepa quién ni qué es lo que la tiene; mas si a nuestro deporte le quitáramos los pronósticos de antes y los comentarios de después, de los concursos, ¿qué quedaría?

Como complemento, y a mayor detalle de este concurso, va aquí transcrita parte de la carta recibida hoy de nuestros compañeros de Vinaroz, que el día 24 del pasado Mayo soltaron sus palomas desde nuestro puerto y que se desplazaron a Tortosa para asistir a la nuestra.

Dice así: «Sin duda les debe sorprender mi tardanza en comunicarles el resultado de nuestra suelta y ello ha sido debido al querer esperar soltaran Vds. desde Tortosa con el fin de que no se desanimase nadie al saber el resultado tan desastroso obtenido por nosotros. Únicamente comprobamos dos palomas el día de la suelta y otras dos el siguiente; cada una de un palomar y a distinta hora, por lo que el premio a otorgar regalo de Vds. ha quedado desierto. Nosotros atribuimos causas desastre, formidable barrera de nubes había entre esa y esta con un fuertísimo viento del E. que terminó en desencadenar una tormenta por la noche en esta. Sin duda en el mar llovía y al querer pasar el chaparrón, sucumbieron la mayoría de ellas.

Recibimos su telegrama y ayer se desplazaron juntamente conmigo doce socios más para presenciar su suelta. Nos gustaron mucho las palomas, el día fué espléndido y éstas se orientaron rápidamente emprendiendo el rumbo adecuado a los pocos segundos, por lo que confiamos y les deseamos un gran éxito. Esperamos nos comuniquen resultado por creer habrán ido muy bien las palomas y alcanzado buena velocidad...»

Después de esto, todo comentario sobra; los dejo para quien leyere. —DOK.

CALDO BORDALES

ARSENIATO PLOMO

ARSENIATO SOSA

Ferretería

LA MALLORQUINA

Bauzá, 12 - Telef. 82

Fara cafés y bares

LACCAO

y botellines leche LACCTEL

DEPÓSITO Lechería calle LACTEL de la Rosa.

Bobinaje de motores

Taller radiotécnico Cirero (Batach, 21)